
 

令和元年 ８月１３日 

 

真庭市議会議長  古 南 源 二 様 

 

令和元年度 真庭市議会報告書・市民と語る会実施報告書 

 

報告者（班長）  初 本   勝   

 

開 催 日 時 令和元年 ７月 ２日（火）午後１時３０分から午後３時３０分 

開催学区名 落合小学校区 

会 場 名 旧上田小学校 

出 席 議 員 
班 長： 初本 勝     副班長： 中尾 哲雄  

班 員： 岡崎 陽輔、長尾  修、福島 一則、山本 久惠 

参 加 人 数       25 人   （うち議員６人） 

発言の種類 発 言 の 内 容 会 場 で の 対 応 備 考 

質問 

○他の市町村との交流会はしていま

すか。 

・倉吉市議会と交流している

他に他市より行政視察(タブ

レットなど)がある。 

 

質問 

○外国人は何人ぐらいいますか。 ・定住者数 260 人～280 人ぐ

らいで、中国・ベトナムなど

から、介護施設等で働いてい

ます。 

 

質問 

○集落支援員は、小学校単位と聞い

た。旧上田小は、旧津田学区か、落合

学区か、旧上田小学区か。 

・津田学区で定員は、一人で

す。地域から推薦して下さい。 

 

質問 

○介護施設は、市内に何か所ぐらいあ

るか? また入れるか。 

・振興局単位に 1 施設はある

と思う。施設には、要介護 3

以上でないと入所できない。

介護認定を受けてからの手続

きとなる。 

 

意見 

○白タク、高齢者が高齢者を運ぶよう

になるので、市が業者に負担して、タ

クシーを割安で利用さてもらえない

か?最寄りのバス停までに何百ｍもあ

り、歩いていくのが困難です。タクシ

ーはメーター料金ではなく一律料金

設定はできないか。 

○市道の支障木伐採について、市道の

法面の木が邪魔です。また雪の日の竹

が垂れてきます。高齢化により地域力

が低下し、草刈り、支障木の伐採が困

難です。                          

・只今市では「高齢者の足確

保の施策について」協議会を

立上げ検討中です。良い案が

あれば、ご提案下さい。 

 

 

 

・職員が 2 人で見て回ってい

るから、支障木を発見したら、

すぐに振興局へお知らせくだ

さい。 

担当課に伝

える 

質問 

○有害鳥獣、特にサルが集団できて被

害が多いです。何か対策はないか。新

見市の場合なんかはどうか。 

・ドローンでの対応が検討さ

れていますがなかなか打開策

がありません。当市と同じで、

花火で追っても一瞬だけで、

持続効果はないです。 

 



意見 

○市道垂水鰻田線の改良工事、笠場か

ら鰻田までは測量は終わっているは

ずです。工事を急いでほしい。また草

刈りをしてほしい。同じく早期に用地

買収・工事着工を願う。工事が停滞し、

返事が無い。待避所が必要です。雪が

多いので、冬期の凍結防止剤をもっと

支給してほしい。 

・草刈りは、自治会長から振

興局長へ依頼して下さい。 

 

・改良工事は、市へ伝えてお

きます。 

・凍結防止剤は、振興局へ依

頼して下さい。 

産業建設常

任委員会へ 

要望 

○イベントをする人が高齢化してい

るので、市からマンパワーを支援して

もらえないか? 紫陽花の手入れや草

刈りなどをしてほしい。通年でプロを

頼みたい。  

・例えば、社地区では、大学

生に応援してもらっている。

また山焼きなど、市民を募集

して行っている。参考になれ

ば。 

 

要望 

○山の水が汚くなっている。井戸の水

が濁ってきている。上水道が無いの

で、何か対策はないか。 

・担当課に伝える。 

 

建設課へ 

要望 

○県道旦土落合間の草が伸び、すれ違

いに困ります。県へ要望を願います。 

高齢者が多いので草刈が大変です。 

・担当課に伝える。 建設課へ 

 

  



 

令和元年 ８月１３日 

 

真庭市議会議長  古 南 源 二 様 

 

令和元年度 真庭市議会報告書・市民と語る会実施報告書 

 

報告者（班長）  初 本   勝   

 

開 催 日 時 令和元年 ７月 ２日（火）午後７時３０分から午後９時３０分 

開催学区名 遷喬小学校区 

会 場 名 久世公民館 

出 席 議 員 
班 長： 初本 勝     副班長： 中尾 哲雄  

班 員： 岡崎 陽輔、長尾  修、福島 一則、山本 久惠 

参 加 人 数       16 人   （うち議員６人） 

発言の種類 発 言 の 内 容 会 場 で の 対 応 備 考 

質問 

○避難所について、当鍋屋地区では、

エスパス、中央公民館、鍋屋集会所が

あり、エスパスの休みの日は、鍵は誰

が持っているのか。災害情報は、市民

にどう伝えるのか。(情報が多過ぎる) 

・昨年の反省をふまえ、地域

で避難所・水害・土砂災害な

どを考え直しています。現在

「地域防災説明会」を開催し、

私の避難プランやマップの見

直しを進めています。 

 

意見 

○開かれた議会の具体的対策は?MIT

の視聴者の減少?をどう見る。一般質

問で若い人へのメッセージがなく、夢

の無い質問が多い。 

・若い人へ届く言葉は必要で

す。努力します。高校生との

意見交換を予定しています。

若い人と意見交換もしたいと

思います。 

 

要望 

○樫西へ学童保育を立ち上げたが、保

育・会計等事務が忙しく、支援をして

ほしい。高齢者で資格を持っている人

の有効利用もお願いしたい。支援する

人材が足りません。 

・今後は公の支援が必要にな

っていく。 

 

意見 

○高齢者の免許証返納についてどう

考えるか。高齢者は、プリウスより軽

四、オートマ車よりマニュアル車へ乗

ろう。 

・各自が良く気をつけて運転

するのが望ましいです。 

 

質問 

○今の学校教育に道徳教科が入って、

どう変わったか、変わらなかったか。 

・道徳的学習が入り、基本的

には人権教育していると思

う。 

 

意見 

○晴海プロジェクトについて一部の

議員は聞いていないとはどう言うこ

とか。市税を使うのは議会へ聞いて使

うのが大事ではないか。市民へどうで

すか?と聞いてから実行するのが、筋

ではないか。行政が勝手に進めている

のではないか。議員は市民の代表なの

で、もっと強く聞くべきだ。 

・今期の予算 4000万円は、地

質調査等に使います。まだ正

式には決定していないと思

う。蒜山観光のためにしてい

ると聞いています。国立公園

内にビジターセンターを設置

し、自転車愛好者なども含め

観光をアップしたいと聞いて

いる。 

 

意見 

○島根県・鳥取県で高速道路の無料区

間が有り、真庭の観光客が減ってい

る。 

・現在、岡山自動車道の 2 車

線化を実現し観光振興を図っ

ています。 

 



意見 

○ＣＬＴでの建物をオリンピックに

もっていき、終われば持って帰って建

てる。お金のかかり過ぎ、頼んだ覚え

はありません。市長のパフォーマンス

ではないのか、市民の心意は、議会は、

承認するのか、蒜山ありきの進め方

は、民主的でない。 

・晴海プロジェクトに関する

要望書は議会で継続審査中で

す。調査等の為の４０００万

円は認めているが、建設は決

定ではない。 

 

質問 

○落合橋の修繕に 3 億円のお金をか

けた、かかりすぎ。使用頻度が少ない

のに何故ですか。 

・落合橋は、県道であり、県

の工事です。長寿命化のため

です。 

 

質問 

○ジビエカーに 2000 万円かけて、毎

回使用されるのか? 

○梅雨や夏場でも食べれるのか。 

・今までは、土に埋めていた

ものを素早く処理して商品化

をめざし現在は試験的に処理

している。色々とご理解下さ

い。 

 

意見 

○水害前に土のうは、無料で配られな

いのか建設業者の砂を土のうにして

家の周りに敷設したい。 

・近隣の建設業者や消防団が

対応していると思う。危機管

理課へ聞いて下さい。 

 

質問 

○種子法に替わる地方条例の要望書

が採択されなかったのはなぜか。 

・国の法律が廃止になったが、

県では今まで通り守っていく

と説明している。 

 

意見 

○政務活動費を積極的に活用し、見識

を広め、議員各自のレベルを高め、市

政等へ反映して下さい。 

・領収書を HPで公開し、モラ

ルを保ち、公正に使っている。 

 

意見 

○当地区には、議員がいない。自治会

で市とか議員と話し合いをしたい。出

かけて来て下さい。 

・声がかかれば、どこでも出

かけたいと思います。 

 

意見 

○時代は変化している。議員の皆さん

も常に学び、スキルアップを重ねて、

魅力ある議員として、行動してほし

い。 

・当市議会は、29年より議会

改革を行い、2 年間の取り組

みを評価され、30年度は、全

国 96位になりました。今後は

議員基本条例を検証し、更な

る能力アップに努力します。 

 

意見 

○先のＴＶ放映で、市長は、議員と一

緒に北欧に行かれた時、昼ビールを飲

まれた。本人は飲んでいない→ウソを

言ってはいけない。 

・全国市長会で、北欧へ視察

に行った。ビールは仕事中に

は飲んでいない。移動の待ち

時間に個人負担でビールを飲

んだ。フジ TVの編集であのよ

うな放映になり、他のシーン

も事実が伝えられていない。

フジ TVへ抗議したが、返事が

無いと説明を受けている。 

 

意見 

○語る会は、ワークショップ形式(グ

ループ)の方が、意見を出しやすいの

ではないか。 

・今後検討したい。  

 

  



令和元年 ８月１３日 

 

真庭市議会議長  古 南 源 二 様 

 

令和元年度 真庭市議会報告書・市民と語る会実施報告書 

 

報告者（班長）  初 本   勝   

 

開 催 日 時 令和元年 ７月 ３日（水）午後７時から午後９時 

開催学区名 勝山小学校区 

会 場 名 荒田公民館 

出 席 議 員 
班 長： 初本 勝     副班長： 中尾 哲雄  

班 員： 岡崎 陽輔、長尾  修、福島 一則、山本 久惠 

参 加 人 数       32 人   （うち議員６人） 

発言の種類 発 言 の 内 容 会 場 で の 対 応 備 考 

意見 

○荒田コミュニティハウスは、緊急避難

場所であるが、土砂災害警戒区域であ

る。避難場所の変更が望ましい。重則公

民館は、ギリギリセーフです。垂直避難

用シェルターがほしい。水害、土砂崩れ

から逃げる事ができる所が必要です。 

・担当課に伝える。  

意見 

○少子高齢化により、コミュニティ活動

が困難になってきた。（高齢化率が３８

㌫） 

・打開策を模索中です。地

域自主組織で空き家情報を

集め、外部の人に来てもら

う等難しい問題です。 

 

要望 

○この上の大平・仁子乢部落は、高齢者

ばかりで、交通の便が悪い。病院や買い

物に行くのに乗り合いタクシーのよう

な改善策はないか。 

・他地区でも同様の問題が

有り、市では「高齢者の足

確保の施策について」協議

会を立上げ検討中です。 

 

要望 

○勝山小学校(勝山中学校と兼用)のプ

ールのトイレ改造はできないか。勝山地

区の小学校・中学校の校舎の老朽化が激

しい。他の地区と格差がありすぎる。同

じ教育を受けるのにサービスが違う。す

でにプールのトイレの改修要望書は提

出済みです。明日にでも見てきてほし

い。 

・担当課に伝える。 

 

教育総務課

へ 

要望 

○新庄・美甘の信号機が 21 時以降も生

きている。点滅にできないか。国道沿い

の一時駐車場はロープを張り、車を止め

れない。支富田の片側交互通行の現場看

板に、工事終了期日を明記していない。

ある場所のカーブミラーの位置が高い、

直してほしい。 

・岡山県との絡みがありま

す。美甘振興局へ要望書を

提出して下さい。この意見

は、持ち帰り担当課に伝え

ます。 

 

要望 

○障がい者就労支援と共に中卒者の就

労支援・援助をしてほしい。17 歳の子

を一人就職受入しているが、これ以上無

理です。 

・持ち帰ります。 文教厚生常

任委員会へ 

  



質問 

○川鵜対策はないか。 ・川のそばに人家があると、

鉄砲では打てない。はえ縄

をすると川鵜以外の鳥もか

かるのでダメです。テグス

を張るなどの対策をしてい

ます。 

 

意見 

○ＣＬＴ晴海プロジェクトについて、市

長の権限で 15億円～16億円の予算を算

出するのか。お金の使い方がおかしい。

議会は、見ているだけですか。人口 5万

人弱の市で 300 億円の予算は、高いで

す。市と議会は出来あいレースになって

いるのでは・・・?詰めた質問・再質問・

再々質問が少ないです。 

・今期の予算 4000万円は、

地質調査等に使います。真

庭市の負担は、約 5 億円と

聞いている。蒜山の観光客

アップのため、また国立公

園内にビジターセンターを

設置し、自転車愛好者など

も含めより多くの集客をす

るために行うと聞いている

観光局・商工会・木材組合

からの要望もあるが議会は

まだ認めていない。 

 

質問 

○市長さんの海外研修でＴＶに出てい

ましたが、見学場所を見ず、バスで通過

し、食事の時他の市長とビールを飲んだ

りしていたのはどうでしょうか?研修

は、本当に必要なのでしょうか。 

費用は、市でだしているのですか。 

・全国市長会で、北欧へ視

察に行った。ビールは仕事

中ではなく、移動の待ち時

間に個人負担で飲んだ。フ

ジ TV の編集であのような

放映になり、他のシーンも

事実が伝えられていない。

視察報告書を HP で公開し

ている。費用は、約 70万円

で真庭市で負担している。

フジ TVへ抗議したが、返事

が無いと聞いている。 

 

意見 

○181号線上江川～荒田の拡幅工事の必

要性がある。大型車の増大、事故があっ

てからでは遅いので早く対策を。 

・県の管理なので要望書を

出してほしい。市から県へ

要望する。持帰り担当部局

へ伝える。 

 

要望 

○この報告会を年 1回はしてほしい。 ・2年で 24校区を回ります。

他の会場へ参加して下さ

い。開催地を公募しおり、

住民からアクションして下

さい。 

 

質問 

○市役所の職員の働き方改革は。 

○市民へのサービスが低下していない

か。 

 

・市民へのサービスが低下

しないようチエックいたし

ます。 

 

 


